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Aujourd'hui Lundi 25 février Deux mil huit, à quinze heures,  
 

le Conseil Municipal de la Ville de Bordeaux s'est réuni en l'Hôtel de Ville, dans la salle de ses 
séances, sous la présidence de 
 

Monsieur Alain JUPPE - Maire de Bordeaux 
 
Etaient Présents : 

 

M. Hugues MARTIN, M. Didier CAZABONNE, M. Michel DUCHENE, Mme Véronique FAYET, M. Jean-Paul 
JAUFFRET, M. Jean-Charles BRON, Mme Françoise BRUNET, M. Dominique DUCASSOU, Mme Anne WALRYCK,
M. Stéphan DELAUX, Mme Carole JORDA-DEDIEU, M. Jean-Marc GAUZERE, M. Claude BOCCHIO, Mme Elisabeth 
VIGNÉ, M. Joël QUANCARD, Mme Muriel PARCELIER, M. Jean-Michel GAUTÉ, M. Henri PONS, M. Pierre 
LOTHAIRE, M. Jean-Louis DAVID, Mme Anne-Marie CAZALET, M. Alain MOGA, M. Bruno CANOVAS, Mme 
Françoise PUJO, M. Jacques VALADE, Mme Michelle DARCHE, Mme Ana De OLIVEIRA-POMMET, M. Patrick 
SIMON, Mme Anne CASTANET, M. Charles CAZENAVE, Mme Marie-Christine GUITER-ROCHE, M. Alexis 
BANAYAN, Mme Eliane BON, Mme Chantal BOURRAGUÉ, Mme Mireille BRACQ, Mme Martine MOULIN-
BOUDARD, Mme Nadine MAU, Mme Françoise MASSIE, M. Jean-Didier BANNEL, M. Alain PETIT, Mme Christine 
CHARRAS, Mme Marie-Claude CARLE DE LA FAILLE, Mme Elisabeth TOUTON, Mme Sonia DUBOURG-LAVROFF, 
Mme Laurence DESSERTINE, M. Jean MERCHERZ, M. Guillaume HÉNIN, Mme Chrystèle PALVADEAU, M. Daniel
JAULT, M. Jean-Michel PEREZ, Mme Claude MELLIER, M. Jacques RESPAUD, Mme Martine DIEZ (quitte la séance 
à 16h05), Mme Brigitte NABET, M. Vincent MAURIN, M. Matthieu ROUVEYRE, M. Pierre HURMIC, Mme Marie-
Claude NOEL, M. Patrick PAPADATO, M. Jacques COLOMBIER, 
 

 
Excusés : 

 
 

 



 

 

Interconnexion réseau privé haut débit. Convention entre la 
Ville de Bordeaux et la Société INOLIA. Décision. 

Autorisation 
 
M. Claude BOCCHIO, Adjoint au Maire, présente le rapport suivant : 
 
 
Mesdames, Messieurs, 
 
Le Schéma directeur des Systèmes d’Information et de Communication de la ville répond à des 
objectifs de développement de e-services novateurs en direction des usagers et des 
partenaires de la Ville, ainsi qu’à des objectifs de modernisation des directions de la mairie 
pour plus d’efficience. Relever ces défis nécessite d’être innovant, d’anticiper sur les nouvelles 
technologies en recherche et développement, d’interconnecter, à moindre coût, en haut et très 
haut débit les établissements municipaux : les bibliothèques, les musées, les écoles, les 
différents sites administratifs… 
 
Dans ce contexte, la DOI a construit ces dernières années un réseau qui relie plus de 200 
sites sur la base d’une infrastructure propre à la mairie, composée pour partie de Fibre 
Optique et de Faisceaux Hertziens, pour partie de solutions d’opérateurs de 
télécommunication. 

Aujourd’hui, le réseau Mairie en quelques chiffres c’est :   

- 21 kms de Fibre Optique Mairie permettant : 

 l’interconnexion de bâtiments municipaux : Hôtel de Ville, Education, Les forges, 
Education, DOI, Lecocq, Bibliothèque Mériadeck, Gaz de Bordeaux, Musée 
d’Aquitaine, Musée des Arts décoratifs, Musée des beaux-Arts, les Archives, CNR, 
EBA, l’Athénée… 

 la gestion du système de vidéosurveillance des bornes à contrôle d’accès : Sainte 
Catherine, Intendance, Porte-Dijeaux, Saint Pierre, Victoire, Jean Jaurès, Vital 
Carles, Comédie, Pey-Berland, Saint-Michel, Chapeau-Rouge, Grands-Hommes … 

 le développement du réseau de vidéosurveillance urbaine : Sarrail, Gambetta, 
Victoire … 

- 3 Faisceaux Hertziens connectant les sites du pôle technique, de la propreté rue 
Mattéotti et des Jardins de Gambetta, 

- un réseau intranet interconnectant 170 petits et moyens sites par le biais du marché 
de télécommunications, 

- Une connexion Internet mutualisée et sécurisée de 30 Mb/s couvrant les besoins de 
l’ensemble du personnel de la Mairie et des étudiants de l’Ecole des Beaux-Arts. 

En lien avec le projet de réseau haut débit de la Communauté Urbaine de Bordeaux, lors de la 
construction de la phase 2 du tramway, la Ville, consciente des enjeux liés au haut débit dans 
le développement de la mairie et de ses services, a élaboré les avants projets détaillés 
anticipant les futurs besoins d’interconnexions de la mairie. Ces études ont permis la pose des 
fourreaux et des chambres de sortie par la CUB qui a fait l’objet d’une recette par la ville. 
Depuis, ces infrastructures ont été remises par la CUB à son délégataire la société INOLIA. 
Afin de pouvoir les utiliser, la Ville de Bordeaux doit conclure avec la société INOLIA une 
convention cadre permettant l’acquisition, au fur et à mesure de ses besoins et des 
disponibilités, d’un droit d’usage de fourreaux. 



 

Je vous demande donc, Mesdames, Messieurs, de bien vouloir :  

• adopter la convention entre la Ville de Bordeaux et la société INOLIA,  

• autoriser Monsieur le Maire à la signer.  
 
 

 

 
 ADOPTE A L'UNANIMITE 
 

 
Fait et Délibéré à Bordeaux, en l’Hôtel de Ville, le 25 février 2008 

 

P/EXPEDITION CONFORME, 

 

 
M. Claude BOCCHIO 
Adjoint au Maire 
 
 

 



 

 



 

 



 

 



 

 



  



 



 
 



 
 



 
 



  



 



  



 



 

 



 

 



 

 



  



 



 

 



 

 



 

 
 
 

 


